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下之郷の人口（2月 29日現在）男性１，１８3人 女性１，１84人 合計２，367人 ９10世帯 

昨年末比 男性±0人 女性＋１2人 合計  +12人 ±0世帯 

  

桜並木の清掃をしました 
１１月２６日（日）午前８時３０分より桜並木の清掃を行いました。 

２丁目、３丁目の役員のみなさまは桜並木を、１丁目のみなさまは桜並木東詰めから東洋ビルホーム

横までの石田川沿いをお願いしました。おかげで大変きれいになりました。 

 

 

 

 

 
 

町内一斉清掃を実施しました 
１２月３日（日）午前８時より町内全域で一斉清掃を実施しました。自治会員のみなさまのご協力によ

り町内がきれいになりました、ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

自治会の防災訓練を実施しました 
１２月１０日（日）午後２時より下之郷史跡公園にて防災訓練を実施しました。 

自主防災委員・組長のみなさまに集まっていただき、吉身消防団下之郷班長・渡辺さん以下消防団

のみなさんの指導のもと、水消火器を使った初期消火訓練・みなさまの近くにある消火栓の使い方・小

型ポンプによる放水訓練を行いました。当日は晩秋のような暖かい日で訓練は順調に進み、午後３時に

終了しました。その後渡辺さんから各家庭に設置が義務付けされている「火災報知器」についての説明

がありました。火災報知器の電池は１０年程度で寿命となるそうです、一度点検してください。また、まだ

火災報知機を設置してないご家庭はこの際設置していただくことをお勧めします。 

No.1１0 
       ２０２４／３ 広 報 下之郷

し も の ご う

 
 
 

https://shimonogoujichikai.wixsite.com/jichikai-com


 

下之郷自治会ホームページ https://shimonogoujichikai.wixsite.com/jichikai-com 

 

2 
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ジュメママクラブのクリスマス 
１２月１３日（水）自治会館にて「ジュメママクラブ」のクリスマス会が開催されました。 

当日は未就園児とママが２６名参加されました。はじまりの会に続き北野輝重さんによるお遊びなど

のアトラクションがありました。 

その後林自治会長扮するサンタクロースが登場、子どもたちはサンタさんにクリスマスプレゼントをも

らって笑顔いっぱいでした。最後にお昼を食べながら「おしゃべり交流会」をしてお開きとなりました。 

 

消防出初式に参加しました 

１月７日（日）市民ホールで「令和６年消防出初式」が挙行され、自治会から三役５名が参加しまし

た。午前９時３０分から開会式が始まり、森中守山市長の式辞の後、表彰式が行われました。３０年以上

勤続された元吉身分団長の大﨑 悟さんが、滋賀県消防協会長感謝状と滋賀県消防協会湖南広域支

部長感謝状を受賞されました。長きにわたり消防活動に精励されお疲れ様でした。 

また、吉身分団員の北條 隆博さんが滋賀県消防協会湖南広域支部長５年勤続表彰を受賞されまし

た。１０時４５分式典が終了

し、当初の予定では一斉放

水が行われるはずでしたが、

能登半島地震の災害派遣の

ため、消防署員が派遣されて

おり人数不足で管理ができ

ないということで、急遽中止

となりました。 
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左義長が開催されました 
１月１４日（日）八代神社で左義長が行われました。 

「左義長」の名は平安時代に宮中で行われた打毬（だきゅう）と呼ばれる遊技で使用する毬杖（ぎっ

ちょう）・毬打（ぎちょう）と言う道具が由来とされ、破損した毬杖を 3本束にして陰陽師が謡いはやしな

がらこれを焼いた行事が起源とされています。 

この毬杖を 3つ結んだことから各書物には、三毬杖・三木張などと記され、やがて左義長と呼ばれる

ようになったと考えられます。 

現在でも正月 15日前後に、どんど焼き・さいと焼きなどの名称で松飾りや注連縄を焼く行事として

各地で行われております。 

 

 

 

 

 

 

 

吉身学区防災訓練が実施されました 
１月２７日（土）午前９時より吉身学区防災訓練が実施されました。震度５強の地震が発生したとの前

提のもと、吉身会館に災害対策本部が設置され各自治会から代表１名が吉身会館へ集合しました。 

各自治会では被害状況・応援要請の可否についてインターネットを利用して吉身会館へ報告。同時

に組単位で避難訓練を実施、各組は一時避難場所へ避難するとともに自分たちの避難場所は適切で

あるかを確認していただきました。 

その後、一部依頼した組の数名が最終避難場所である守山中学校まで徒歩で移動していただき、所

要時間等を自治会館へ報告していただきました。 

能登半島で最大震度７の地震があったばかりで、みなさん真剣に臨んでいただけたと思います。 

今後も毎年改良しながら継続していきます。ご協力をお願いいたします。 
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山本勘太夫社中の獅子舞を見学しました 
２月２６日（月）午後１時頃から、山本勘太夫社中

による伊勢大神楽「獅子舞」を見学しました。 

山本勘太夫社中は国指定重要無形民俗文化財

「伊勢大神楽」（獅子舞）を各地で披露しておられま

す。今年はコロナも落ち着いてきたということで、獅子

に頭を噛んでもらい無病息災を祈る「頭噛のお祓

い」もしていただきました。 

 

お出かけサロンを開催しました 
３月３日（日）中華「上上」にて「お出か

けサロン」を開催しました。５６名のみなさ

んの参加をいただき、午前１０時２０分に自

治会長の開会あいさつの後、近江落語会

のみなさんによる落語２席とギター漫談を

披露していただき大いに笑いました。続い

て北野輝重さんによるキーボードの演奏

に合わせてみんなでたくさん歌を歌いました。 

１２時３０分から昼食をいただき、午後２時にお開きとなりました。みなさん

大いに笑い歌い、おなかもいっぱいになってお帰りいただきました。 

 

自治会長退任のあいさつ 

退任にあたりまして一言御礼申し上げます。自治会長を拝命いたしました令和４年４月は、まだコロナ

が猛威を振るっていた時でした。そんな中でも百歳体操や漢健サロンまた子育てサロン等の各種サロン

を、みなさまのご協力により実施していただきました。 

また一斉清掃や桜並木の清掃、ごみ集積所の清掃等、地域を美しくするため、組長さんはじめみなさ

まにご協力いただきました。 

さらに５年度は、コロナも５類になりやや収束の兆しが見え、感染予防策をとりながら夏まつりや長寿

を祝う会等コロナ前の事業を実施することができました。 

各委員会のみなさまのご協力の賜物と感謝いたしているところであります。 

地震災害が各地で発生している状況下で、安全性が保たれているか、大きな地震で倒壊の心配が

ないか、自治会館のありかたを検討すべく下之郷自治会館検討委員会を、また市民交流ゾーンの活性

化に向けた取組みとして地権者による活性化委員会を立ち上げ事業推進も図ってまいりました。 

自治会長をお受けし、あっという間の２年間でした。その２年間をまっとうできましたのも役員さんや住

民のみなさまのおかげと感謝しております。 

次年度の役員にも、私同様のご協力をお願いいたしまして、ご挨拶とさせていただきます。 

自治会長 林 隆一郎 
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